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Niederschrift 
 
über die 09. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Arlewatt am  
10. Juni 2010 im Sportheim Arlewatt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22.05 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeisterin Silke Clausen 
2. Gemeindevertreter Christian Lorenzen Paulsen 
3. Gemeindevertreter Hans Otto-Christiansen 
4. Gemeindevertreter Heiko Jacobsen 
5. Gemeindevertreter Helmut Otzen 
6. Gemeindevertreter Olaf Mikosch 
7. Gemeindevertreter Peter Matthiessen 
8. Gemeindevertreter Sönke Petersen 
 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreter Jan Nommensen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Andre Mchantaf, Amt Nordsee-Treene, zugleich als Protokollführer 
sowie 2 Einwohner 
 
 Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 8. Sitzung am 17.03.2010 
3. Berichte der Bürgermeisterin 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden und der Delegierten 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Projekt "Region schafft Zukunft" - Sachstand 
7. Zustimmung zu den Auftragsvergaben  "Region schafft Zukunft" 
8. Sanierung des Fliehweges (Kieskuhle) 
9. Sanierung der Wirtschaftswege 
 Nicht öffentlich 
10. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Bürgermeisterin Silke Clausen eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung Arlewatt. Sie 
begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ordnungs- und 
fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die 
Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden von den anwesenden Einwohnern keine Fragen gestellt. 
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 8. Sitzung am 17.03.2010       
 
Im Top Nr.3 wird „Helmut Görtzen“ in „Helmut Otzen“ abgeändert.  
Die Niederschrift über die 8. Sitzung am 17.03.2010 wird einstimmig festgestellt. 
 
 



09. GV Arlewatt am 10.06.2010 

Seite 2 von 4 

3. Berichte der Bürgermeisterin       
 

• Frau Clausen berichtet, dass die Gemeinde über den Schulverband Horstedt an der 
Energieolympiade in 2 Kategorien teilnimmt. Innerhalb der Kategorien 100 % Energie-
versorgung sowie der Benchmarking Kategorie sind nur jeweils 10 Teilnehmer, so dass 
die Chancen für eine Auszeichnung gut stehen. 

• Dem Busunternehmen Rohde wurde mitgeteilt, dass dieser in Arlewatt beim Parken 
bitte nicht in der Kurve auf dem Bürgersteig halten soll. 

• Für die Erstellung des Kanalkatasters gibt es noch keinen Fertigstellungszeitpunkt, der 
angepeilte Termin von Ing. Hansen könnte sich evtl. auf 2011 verschieben. 

• Die Feuerwehr hat 3 neue Meldeempfänger erhalten, die Kosten hierfür belaufen sich 
auf ca. 600 € 

• Im Osterweg soll ein Teilstück der Freileitung (E.ON) entfernt werden, die Erlaubnis 
vom Kreis ist schon vorhanden und das Projekt ist nach Auskunft von Helmut Otzen ab-
geschlossen.  

• Der Ost-West Transfer bezüglich des Projektes „Region schafft Zukunft“ ist absolviert. 
Insgesamt waren 25 Gäste anwesend, die sich über die Zusammenarbeit der drei Os-
terdörfer informiert haben. Weiter wurde den Gästen gezeigt, was die Gemeinde aus 
den 50.000 € Preisgeld umgesetzt hat, im Vordergrund stand hier die umfassende Bür-
gerbeteiligung.  

• Frau Clausen wird mit dem Gemeindearbeiter sprechen, das dieser die Büsche beim 
Buswendeplatz schneiden soll, der Busfahrer hatte sie darum gebeten. 

• Ca. 100.000 € soll die Breitbandversorgung (Ausbau der Telekom) der Gemeinde lt. 
Aussage von Herrn Krabbe, Fa. LAN Consult, kosten, aus diesem Grund wird dieses 
Projekt wieder auf Eis gelegt.  

 
 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden und der Delegierten       
 
Bau- und Wegeauschuss: 
• Die Entwässerung der Rohrleitung bei Wollenweber sollte möglichst nicht bis nächstes 

Jahr aufgeschoben werden. Silke Clausen wird einen Kostenvoranschlag bei Herrn Gab-
riel einholen. 

• Nächste Woche am Sonntag 10.00 Uhr soll eine Ortsbesichtigung des Heuweges und 
Plattenweges durchgeführt werden. Eine weitere Ortsbesichtigung soll am 19.6.10 beim 
Buschplatz stattfinden.  

 
Kindergartenausschuss: 
• Anbaumaßnahmen sind so gut wie abgeschlossen beim Innenausbau. Das Dach scheint 

auch kurz vor der Fertigstellung zu stehen. Im August wird mit 2 Kindergartengruppen 
gestartet. 

Ortskulturring: 
• Herr Matthiesen berichtet über den neuen Katalog des Ortskulturings. Die PC Kurse 

werden nach wie vor sehr gut angenommen. Alle anderen Aktivitäten zeigen eine nicht 
so hohe Resonanz. Eine Pilzwanderung wird aber trotzdem im Herbst angeboten sowie 
einige andere Veranstaltungen.  

Schulverband: 
• Frau Heinitz (Schulleiterin) wurde verabschiedet. 

• Der Bau der geplanten Grillhütte geht gut voran, die 1. Wand ist schon fertig gestellt.  

• Aus dem Bericht der Husumer Nachrichten ging hervor, dass die Grundschule Horstedt 
keine neue Leiterin erhalten wird. Die Berichterstattung hatte bei den Einwohnern den 
Eindruck erweckt, dass die Schule bald geschlossen wird. Dies wurde umgehend via 
Postwurfsendung richtig gestellt, um den Einwohnern mitzuteilen, dass unsere Schule 
Bestand hat und auch die erforderlichen Schülerzahlen aufweist um weiterhin ihre quali-
fizierte Arbeit mit den Kindern fortzusetzen.   
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• Die Volleyballgruppe fragt an, ob die neue Grillhütte auch gemietet werden kann. Die 
Gemeindevertretung ist sich darüber einig, dass diese neue Grillhütte nicht für private 
Veranstaltungen genutzt werden soll, da diese Hütte nicht dafür geplant war. 

 
 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
6. Projekt "Region schafft Zukunft" - Sachstand       
 
Bürgermeisterin Clausen berichtet, dass ein Saldo von 46.000 € bereits ausgegeben ist im 
Verwendungsnachweis.  
 
 
7. Zustimmung zu den Auftragsvergaben  "Region schafft Zukunft"       
 
Ein vorliegender Vergabevermerk ist fehlerhaft und wird korrigiert. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig alle Vergabevermerke. 
 
 
8. Sanierung des Fliehweges (Kieskuhle)       
 
Bürgermeisterin Clausen erklärt den Sachverhalt und verliest eine Stellungnahme vom Kreis. 
Eine anstehende Verfüllung einer privaten Kuhle wurde mit der Auflage belegt, dass die da-
für benötigte öffentliche Zuwegung mit einer Teerdecke wiederhergestellt werden muss. Die 
Gemeindevertretung berät und spricht sich dafür aus, dass eine sinnvolle kostengünstigere 
Alternative hierzu, eine Wiederherstellung des öffentlichen Weges durch Grand ist. Hier ist 
nur zu beachten, dass dieser Grant (Lehm/Kies mit Körnung) mit einem Steinanteil von 30 % 
versetzt ist. Die Befahrbarkeit soll während der gesamten Verfüllungszeit für Fahrräder und 
PKW`s gegeben sein.  
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den Beschluss aufzuheben, die Zuwegung 
mit einer Teerdecke wiederherstellen zu lassen.  
Die neue Formulierung bzgl. Herstellung des Weges in Grand mit Steinanteil soll mit dem 
Amtstechniker, Silke Clausen und Helmut Otzen erarbeitet und dann mit dem Kreis abge-
stimmt werden. 
 
 
9. Sanierung der Wirtschaftswege       
 
Bürgermeisterin Clausen berichtet, dass beim Haupt- und Finanzausschuss des Amtes Herr 
Pieper vom Kreis anwesend war. Dort berichtete Herr Pieper, dass es für Winterschäden 
eine Förderung für Fehlbedarfgemeinden von 50 % geben und für alle anderen Gemeinden 
eine Förderung in Höhe von 25 %. 
Bei der Wegeschau wurden Straßenschäden für die Gemeinde in Höhe von 22.177 € festge-
stellt. Der Bauausschussvorsitzende erläutert die einzelnen Schäden in den Straßen. 
Die Kosten der Sanierung sollten falls möglich auf ca. 16.000 € minimiert werden. Bei einer 
weiteren Ortsbegehung soll geprüft werden, inwieweit dies zu verwirklichen ist.  
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, dass alle notwendigen Sanierungsmaßnah-
men durchgeführt werden sollen.  
 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 
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Nichtöffentlich 
 
10. Grundstücksangelegenheiten       
 
… 
 
 
 
 

Bürgermeisterin    Schriftführer 


